se les pide prevenir el "discurso" de que la ley de medios censura Capacitan a docentes para abordar el tema libertad de expresión;

se encuentra en riesgo? porta? ¿En qué momento expresión? ¿Por qué imes el papel de los periodispueda prosperar? ¿Cuái nes necesarias para que ¿Cuáles son las condiciotas en la libertad de expre-¿Qué es la libertad de

las preguntas que la Ora estudiantes y docentes ganización de las Nacioen algunos liceos del país rá utilizado de forma piloto ción, la Ciencia y la Cultura nes Unidas para la Educamediante un libro que se-Unesco) intenta contestar Esas son algunas de

monografías y declaracio-nes. Sin embargo, no se presión desde una varieestudiantes de secunda libros y miles de artículos ten literalmente cientos de dad de perspectivas. Exisacerca de la libertad de exexpresión. Caja de herraafirma el texto "Libertad de escribieron muchos con ria como audiencia meta diantes", elaborado por la mientas. Guia para estu-"Se ha escrito mucho

sejo de Educación Secun-50 docentes se capaciten zación El Abrojo para que con la Unesco y la organidaria alcanzo un acuerdo Con tal objetivo, el Con-

su aplicación en el trabala libertad de expresión y que tuvo como protagocentes participaron durantes. El viernes 24 los dojo educativo con estudianción e Información. nista a Guilherme Canete todo el día de un taller la, consejero regional de la Jnesco para la Comunica-

ción de la recientemente maba que la temática de la apunta a la democratizade Comunicación Audioaprobada Ley de Servicios Uruguay la implementa safíos" que implica para frente a los múltiples devisual (Ley 19.307), "que "especialmente relevante libertad de expresión era ción de los medios de comunicacion, La invitación al taller afir-

jornada. Tras la intervenesperarse, fue especialpecto a posibles limitacioción de una docente que mente discutido durante la podria generar en la libernes que la ley de medios tenia ciertos reparos resfue enfático en detenderla tad de expresión, Canela El punto, como era de

relatores especiales cuya un hecho claro: los dos buenas y malas, pero hay ta ley debe tener cosas de que la ley censura. Es "Ojo con este discurso

recho a la libertad de excon los estándares interde Uruguay está en línea presión dijeron que la ley ción y promoción de la linacionales de la protecbertad de expresión", afir-



Guilherme Canela

nes del relator de las Naciones Unidas y las de la mó sobre las conclusio Comisión Interamericana de Derechos Humanos "La libertad de expresión

conjunto, en sus impactiene que ser mirada en su esta discusión pues creo tegerlos a ellos. Ojo con sión fue creada para prode que la libertad de exprees pasar la falsa expresión nacen al hablar del tema lo que a veces los medios los en todos los actores parte interesada".

función de proteger el geque en la discusión de la

dos", agrego. ley sus alumnos van a esun tema que interesa a totar interesados porque es Para su exposición, Ca-

distintos países muchos nela ejemplifico que en a las 14:00. Según el espeactores consideran como presión prohibir transmitii un límite a la libertad de excomo los semáforos sor son "reglas del juego", ta cialista para el sistema inuna pelicula pornográfica plazarse libremente por la tad de expresión sino que nada que ver" con la liberlimitan" el derecho de desreglas del juego que "no ernacional, "eso no tiene

guay y donde sea", volvio cuestiones, acá en Uruso sesgado sobre estas dos o correctos, pero los decir que están equivocaun pie atrás. Eso no quiere que mirar ese discurso cor blan de algo son parte intea advertir. "Cuando somos medios tienen un discur-Si yo soy un medio y escridiscusion hay que decirlo parte interesada en una resada. Nosotros tenemos bo una nota sobre la nueva decirle al lector que yo soy ley de servicio audiovisual "Los medios cuando ha

 Periodismo y pecuando la información en ocasiones las noticias, los dismo de calidad ni para e el sistema de los medios pre erronea no es una buede comunicación es siemna tendencia para el periopublico, ya que en algunas También afirma que

audiencia

riodistas. Más allá de la to "Caja de Herramientas" postura de Canela, el texcentes una mirada sobre e del especialista. tad de expresión, general los periodistas en la liberpapel del periodismo y de mente menos critica que la lambién ofrece a los doartículos, columnas e in-

nes pueden ser incorrecla prensa o en las emisioformes que aparecen en

lugar de los hechos. una persona, la fecha o el mal escrito el nombre de un articulo de prensa tiene tos. Por ejemplo, cuando

secundaria, se basa en la son "elementos imprescinpremisa de que la libertimos años de educación los estudiantes de los úlperiodistas constituyen el dos los derechos humadibles" para el logro de tola libertad de información mo la libertad de prensa y tad de expresión, así cose les debe permitir pucos, televidentes y radioy los lectores de periodilo que ocurre en el mundo nos, y que "en esencia" los blicar informes sin interfeyentes. "Esto implica que vinculo más común entre represalias o persecuciofinanciera) y sin miedo a rencia externa (política El libro, pensado para

medios de comunicación, ma de legislación sobre los paises tienen alguna forleyes por parte de los legisposibilidades. Una es a trade los permisos para las particularmente acerca ladores. "La mayoria de los vés de la promulgación de emisoras, los asuntos reres el texto menciona tres sultar muy largo y costotomar el camino judicial y derechos de la propiedad lativos a la privacidad, los ticia, "pero esto puede relevar los asuntos a la Jusntelectual, etc.". Otra es Para corregir esos erro-

que esta ganando una amquejas de los lectores y la dad". La autorregulacion, pié en la autorregulacion ción mediática como 'árbidel lector interno, alguien se a través de un defensor sostiene, "podría realizarplia aceptación y popularitro' neutral para revisar las nombrado por la organizade los medios, un "camino El libro hace más hinca-